
 En chemin avec Hipollène 
Dossier	catéchétique	

	 Eveil	à	la	foi	 	 	

Troisième	séquence	«	L’histoire	de	notre	histoire	»	
Hipollène, fille de Faîtencime, la dénombreuse 
d’étoiles, fille d’Orée d’Otone, la tisseuse de 
contes, fille de graine d’oubli, la 
dormodorante … 
	
	
Préambule	
Cette	 troisième	 séquence	 a	 fait	 l’objet	 d’une	 rencontre	 inter‐
paroissiale	et	cantonale.	Lors	de	cette	rencontre,	nous	avons	raconté	
l’histoire	 de	 la	 naissance	 de	 Jésus	 en	 y	 insérant	 les	 personnages	
marquant	de	l’Ancien	Testament.		
	
Objectifs	
‐ Les	enfants	découvrent	que	 Jésus	est	 vivant	 "dans	une	histoire".	 Il	 nait,	
grandit,	 devient	 adulte	 et	meurt.	 Ce	 n’est	 pas	 un	 extra‐terrestre	 ou	 un	
super‐héro	immortel	venu	de	l’espace.	Les	enfants	découvrent	également	
que	 les	 premiers	 témoins	 de	 la	 naissance	 de	 Jésus,	 les	 bergers	 et	 les	
mages,	l’ont	reconnu	comme	un	roi,	un	sauveur.		

‐ Les	enfants	découvrent	que	nous	sommes	tous	rattachés	à	une	histoire,	
"que	l’on	vient	de	loin".	

‐ Les	enfants	découvrent	l’importance	et	l’originalité	d’avoir	des	racines.	
	
L’histoire	racontée	:	
	
Hipollène	découvre	l’arbre	d’Abraham	(La	scène	se	déroule	autour	
d’un	grand	plateau	en	bois	 au	milieu	duquel	 est	 planté	un	arbre	
grâce	auquel	il	est	possible	de	parler	des	racines.	Les	personnages	
sont	de	petites	figurines	«	fait	maison	».)	
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Hipollène	 arrive	 près	 de	 l’arbre,	 les	 autres	 personnages	 (Marie,	 Joseph	 et	 l’enfant,	 les	
bergers,	les	mages	mais	aussi	David,	Abraham	et	l’ange	Gabriel)	sont	déjà	sous	l’arbre.	Elle	
se	pose	des	questions		au	sujet	de	l’arbre.	Indirectement	elle	pose	ses	questions	aux	enfants.		
	
	
Hipollène	:	bonjour,	je	m’appelle	Hipollène.	Je	suis	une	petite	très	curieuse	et	heureuse	
d’être	parmi	vous	!	Oh	mais	quel	bel	arbre	!	Qu’il	a	grandit	depuis	la	dernière	fois	que	je	
l’ai	 vu	!	 Comment	 a‐t‐il	 pu	 grandir	 si	 vite	?	 Et	 vous	 aussi	 les	 enfants	 vous	 avez	 grandi	
depuis	l’année	dernière	!	Savez‐vous	ce	dont	a	besoin	un	arbre	pour	grandir	?	
		
(Attirer	l’attention	des	enfants	sur	l’importance	de	l’eau	et	des	racines)	
	
Et	vous	les	enfants,	de	quoi	avez‐vous	besoin	pour	grandir	?	
Savez‐vous	que	nous	aussi	nous	avons	des	racines,	comme	cet	arbre	?	
	
Ensuite,	Hipollène	tombe	sur	les	chaussures	de	Marie	puis	sur	Marie	elle‐même	
		
Hipollène	:	bonjour,	qui	es‐tu	?	
	
Marie	:	je	m’appelle	Marie,	je	suis	si	heureuse,	je	viens	d’avoir	un	enfant	!	Le	Seigneur	a	
fait	de	grandes	choses	pour	moi.	(L’enfant	pleure)	Joseph,	vient	vite,	le	petit	pleure	!		
	
Hipollène	:	ho,	Joseph,	c’est	le	papa	du	petit	?	
	
Marie	:	heu…	
	
L’ange	:	c’est	un	peu	plus	compliqué	que	cela,	tu	y	verras	plus	clair	à	la	fin	de	l’histoire	
Hipollène.	Je	me	présente,	je	suis	l’ange	Gabriel.	C’est	moi	qui	ai	annoncé	à	Marie	qu’elle	
donnerait	naissance	à	un	enfant.	
	
Hipollène	:	mon	papa	à	moi	est	fantastique,	il	s’appelle	Front‐D’Eson‐L’Ecarte‐Pluie,	un	
drôle	de	nom	n’est‐ce	pas	?	Et	ma	maman,	si	douce,	s’appelle	Faîtencime.	
Et	toi	Joseph,	as‐tu	un	papa	?	
	
Joseph	:	 Mais	 oui,	 bien	 sûr,	 mon	 papa	 s’appelait	Jacob,	 comme	 un	 de	 mes	 arrières	
arrières	 arrière‐grands‐pères.	Mon	papa	 était	 charpentier,	 comme	moi,	 dans	 le	 village	
d’à	 côté.	 Mon	 grand‐père	 d’ailleurs	 était	 aussi	 charpentier,	 tout	 comme	 mon	 arrière	
arrière‐grand‐père	qui	lui	était	charp…	
	
Abraham	:	oh	Joseph,	stop,	c’est	bon,	Hipollène	a	compris,	vous	aussi	les	enfants,	n’est‐
ce	pas	?	Tu	ne	vas	pas	nous	parler	de	toute	ta	famille,	tu	en	aurais	pour	des	heures	!	
	
Hipollène	à	Abraham	:	mais,	bonjour,	qui	es‐tu	?	
	
Abraham	:	 je	 m’appelle	 Abraham,	 certains	 disent	 de	 moi	 que	 je	 suis	 le	 père	 de	
l’humanité.	 Je	 suis	 un	 peu	 comme	 le	 tronc	 de	 cet	 arbre	:	 de	 moi	 sont	 parties	 une	
multitude	de	branches.	
	



 En chemin avec Hipollène 
Dossier	catéchétique	

	 Eveil	à	la	foi	 	 	

Un	jour,	en	sortant	de	ma	maison,	j’ai	entendu	la	voix	de	Dieu,	Dieu,	tu	te	rends	compte,	
il	m’a	parlé	et	il	m’a	dit	que	j’aurais	une	multitude	d’enfants,	plus	nombreux	que	tous	ces	
grains	 de	 sable,	 plus	 nombreux	 que	 les	 étoiles	 du	 ciel,	 plus	 nombreux	 que	 toutes	 les	
branches	et	 les	 racines	de	cet	arbre	!	 J’ai	eu	de	 la	peine	à	 le	croire	car	à	cette	époque,	
nous	n’avions	pas	 encore	d’enfant	 avec	 Sara,	mon	épouse	 et	 surtout,	 nous	 étions	déjà	
vieux.	
	
David	:	et	bien	à	moi	aussi	Dieu	a	parlé	!	Un	jour,	 j’ai	entendu	sa	voix	qui	me	disait	:	 je	
vais	 t'instruire,	 je	 vais	 te	 montrer	 le	 chemin	 où	 tu	 dois	 marcher,	 je	 vais	 être	 ton	
conseiller,	je	vais	veiller	sur	toi. 	
Il	est	vrai	que	Dieu	m’a	accompagné	chaque	jour	de	ma	vie,	même	dans	les	moments	les	
plus	difficiles.	
	
Hipollène	:	c’est	magnifique	de	se	sentir	accompagné	!	Comment	t’appelles‐tu	?	
	
David	:	 je	 suis	 David,	 j’ai	 été	 un	 grand	 roi,	 à	 l’époque,	 il	 y	 a	 très	 longtemps.	 Lorsque	
j’étais	plus	jeune,	j’étais	berger.	
	
Hipollène	:	moi	aussi	j’ai	entendu	un	jour	le	murmure	d’une	voix	dans	la	forêt,	près	de	
cet	arbre,	peut‐être	que	Dieu	m’a	parlé	aussi	?	Depuis	ce	jour	en	tout	cas,	j’ai	découvert	
que	je	faisais	partie	d’une	famille.	
	
Un	berger	:	 une	 famille	?	 Ne	m’en	 parle	 pas,	 la	mienne	 est	 loin	 d’ici	 et	 attend	 que	 je	
rentre	 avec	 un	 peu	 d’argent	 afin	 d’acheter	 du	 pain.	Mais	 la	 vie	 est	 tellement	 difficile,	
pour	nous,	les	bergers,	le	lait	que	nous	vendons	ne	nous	rapporte	plus	un	sou	et	la	laine	
de	nos	montons	n’intéresse	plus	personne	!	
	
Hipollène	:	oh	mon	pauvre	berger,	 j’aimerais	 tant	qu’à	 toi	aussi,	 comme	à	Abraham,	à	
David	ou	à	moi,	Dieu	vienne	annoncer	une	bonne	nouvelle.	
	

CHANT	La	jambe	me	fait	mal	(http://www.mamalisa.com/?t=fs&p=2971)	
	
Un	mage	(en	regardant	Jésus)	:	quelle	joie,	le	pauvre	berger	n’a	plus	mal	à	sa	jambe.	Moi,	
je	peux	vous	dire	que	la	bonne	nouvelle	dont	parle	Hipollène,	elle	est	là,	devant	nous	!	
	
Hipollène	:	comment	cela,	je	ne	comprends	plus	rien	!	Et	d’abord	bonjour,	qui	es‐tu	toi	?	
	
Le	mage	:	ah	oui	pardon,	 je	me	présente,	 je	m’appelle	Balthazar	et	je	suis	venu	de	loin	
pour	apporter	un	cadeau	à	un	nouveau	roi.	Nous	l’avons	trouvé	avec	mes	deux	amis,	en	
suivant	une	étoile,	il	est	là,	couché	dans	cette	crèche.	
	
Hipollène	:	un	roi	dans	une	crèche	?	Mais,	c’est	un	enfant	!	
	
L’ange	 :	 je	vous	annonce	une	bonne	nouvelle,	car	 il	nous	est	né	un	Sauveur,	qui	est	 le	
Christ	 le	Seigneur.	Un	 jour,	quand	 Jésus	sera	plus	grand,	Dieu	 lui	dire	 :	 tu	es	mon	Fils	
bien	aimé	et	je	mets	en	toi	toute	ma	joie.	
	
Hipollène	:	Jésus	est	donc	le	Fils	de	Dieu	!	
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L’ange	:	oui	il	est	le	Fils	de	Dieu	et	sais‐tu	quoi	?	Nous	le	sommes	nous	aussi	car	un	jour,	
Jésus	dira	:	Ceux	et	celles	qui	me	suivent,	ce	sont	mes	frères	et	mes	sœurs.	
	
Hipollène	:	quel	bonheur	pour	nous	tous,	 ici,	autour	de	l’arbre,	de	pouvoir	faire	partie	
d’une	grande	famille	!		
	

CHANT	(Ha	qu’il	est	doux	pour	des	frères	et	des	sœurs	Alleluia	
12/16)	
	


